

Una gran master class de Javier Urriza

¿Qué hace un deportista con su vida una vez retirado o próximo a la retirada? Para muchos es todo un reto, Javier Urriza explicó ayer su caso

L.GUINEA ZAVALA Pamplona

POR segundo año consecutivo, el Servicio Navarro de Empleo, de la mano del Instituto Navarro del Deporte (IND) y con la organización de la Fábrica de Gomas, con Carlos Mangado a la cabeza, se ha puesto en marcha el curso de las altas capacidades del deporte al mundo empresarial. Una labor formativa con la que se ayuda a seis deportistas de elite navarros a reorientar y reprogramar su vida una vez abandonado el deporte de alto rendimiento. Una de las actividades previstas es que un deportista narre y comparta su experiencia en primera persona. Ayer fue el turno del campeón de remonte e ingeniero electrónico Javier Urriza.

En el curso de 2020-21 los seis deportistas de elite que participan en el curso son la atleta Miren Bartolomé; los ex futbolistas de Osasuna Nacho Zabala y Jon Echaide; los pelotaris Unai Laso y Jonathan Hernández, y el jugador de baloncesto Íñigo Zabalo.

Los seis tienen dos citas semanales en la sede de la Fábrica de Gomas en Pamplona. Durante 15 lunes consecutivos tienen sesiones de ocho y media de la mañana a dos y media de la tarde sobre temas diversos de la empresa, el emprendimiento, la formación,



ENTRE DEPORTISTAS. Arriba, de izda a dcha: Íñigo Zabalo, Miren Bartolomé, Jonathan Hernández y Unai Laso. Abajo: Jon Echaide y Javier Urriza ayer al mediodía en la sede de la Fábrica de las Gomas en Pamplona. J.A. GOÑI

etc. Los jueves comparten una master class con alguien que les puede aportar y orientar.

Los valores del deporte

Si el remonte fuera un deporte americano y Javier Urriza viniera de Arkansas o Arizona, en Estados Unidos ya le hubieran hecho una serie de televisión. Porque su vida da para eso. Urriza, 39 años, remontista desde enero de 2007, 19 txapelas en su palmarés como pelotari profesional, es además ingeniero electrónico. Ayer en poco más de una hora no solo les contó a sus compañeros su vida, sino que les abrió la mente.

Contó Urriza cómo su pasión por el deporte le viene de niño, y eso le hizo jugar a fútbol, a baloncesto -compitió contra Calderón y Vidal-, al tenis en Larraona y Amaya. Cómo en un momento de su vida tuvo que elegir y lo hizo por la pelota, donde empezó jugando a paleta goma, luego a pala. "Una de las mejores experiencias ha sido jugar con gente más experimentada que yo", contaba.

Recordó con naturalidad cómo fue subiendo de nivel, hasta llegar a jugar el Mundial de 2006, donde quedó campeón. Y cómo justo después le invitaron ser remontista profesional, cuando no había cogido un remonte en su vida. Recordó cómo empezó a en-

trenar tres días a la semana y en 12 sesiones ya jugaba decentemente. O cómo después de ganar su primer Parejas pensó y por qué no puedo luchar por un individual.

"El trabajo del día a día es el que te hace llegar lejos. Todo es

La frase

Javier Urriza

REMONTISTA E INGENIERO

"El deportista tiene método, se conoce, es constante. Eso no lo tiene todo el mundo y mola en las empresas"

método y constancia", comentó.

Pero de forma paralela al deporte, Javier Urriza se fue construyendo la vida del Javier Urriza de paisano. Pertenece a la última generación que hizo la EGB, sin ninguna vocación hizo un grado superior en electrónica. Le gustó y se matriculó en ingeniería electrónica en la UPV, y cinco años después ya tenía el título. Y a partir de ahí... cómo primero trabajó en una empresa, luego probó a emprender en venta on line, en distribución internacional; cómo hizo trabajos de programación de gestión de personas. Hasta que hace algo más de tres años se animó a solicitar una oferta por LinkedIn y ahora trabaja en Lergoiko, una empresa de Villatuerta que desarrolla y fabrica maquinaria especial con la última tecnología, robótica aplicada a las artes gráficas en su caso.

"El deportista tiene una metodología de entrenamiento, es constante, se conoce. Y eso no todo el mundo lo tiene, y en las empresas mola", les comentaba ayer Urriza a los seis deportistas de elite.

El remontista e ingeniero les animó a ser valientes, a emprender, a iniciar un nuevo camino. "Hay que salir de la zona de confort, las cosas buenas pasan fuera de la zona de confort y no hay que tener miedo a salir de ella. Hay que tener clara una idea, tomar y tomar un camino, y hay que rodearse de buenos profesionales", comentó el remontista pamplonés. "Pero la clave de todo está en encontrar una pasión, saber asesorar bien y ser constante".

Teorizar sobre la vida tras el deporte puede hacerlo todo el mundo. Contarlo con conocimiento de causa, solo gente como Urriza. Un fuera de serie.

Ezkurdia y Urruti luchan en Zeanuri por engancharse

L.G.Z. Pamplona

La jornada ecuador de la liguilla de cuartos de final del Parejas arranca esta noche en Zeanuri, donde dos combinaciones que han sido irregulares hasta el momento: Ezkurdia-Galarza y Urrutikoetxea-Imaz tienen la ocasión de reengancharse a la competición y luchar por estar arriba y que han dejado mejores sensaciones en los últimos partidos.

El duelo adelante es de quilates y está garantizado, pero estará muy mediatizado por quien imponga su ley atrás. Si Ladis Galarza, que va mejorando jornada a jornada, o Ander Imaz, que no está al nivel y con la regularidad de ediciones anteriores del campeonato. Quien llegue a 22 se reenganchará al torneo, no hacerlo será pelear por ser sexto.

Regreso al Labrit sin queja por el material y con dos objetivos claros

• Peña-Albisu necesitan puntuar para salir de la mitad de la Tabla; Jaka-Martija quieren dejar de ser colistas

L.G.Z. Pamplona

La mano profesional vuelve el sábado al frontón Labrit -lo hace cada 15 días en el Parejas- y lo hará con un partido con tintes definitivos, a pesar de estar justo en la mitad de la liguilla. Se enfrentan en La Bombonera Peña II-Albisu, que están justo en la mitad de la tabla con tres puntos, y Jaka-Martija, que son colistas y no quieren quedar definitivamente descartados, ni mucho menos.

Había interés por saber qué pelota se iban a encontrar los protagonistas en el cestaño, y el lote presentado por los intendentes cubrió las expectativas. No hubo queja por ningún lado.

Martija, recuperado

Julen Martija regresa al Labrit después de un par de jornadas en las que ha tenido problemas con su mano derecha, ya totalmente



Peña II prueba una pelota en presencia de Jaka, Martija y Albisu. CALLEJA

recuperados. "Las sensaciones son mucho mejores, ya estoy recuperado, y cada vez voy a ir jugando con menos trazo", comentaba ayer el delantero de Etxeberri. "Queda una vuelta por delante y necesitamos esa victoria que nos de un punto de confianza", comentaba.

CLASIFICACIÓN

1. Elezkano-Zabaleta (Aspe)	5+41
2. Altuna-Mariekurrena (Aspe)	5+36
3. Olaizola II-Rezusta (Baiko)	4+20
4. Peña II-Albisu (Baiko)	3+8
5. Ezkurdia-Galarza (Aspe)	3-8
6. Urrutikoetxea-Imaz (Baiko)	2-28
7. Artola-Aranguren (Baiko)	1-30
8. Jaka-Martija (Aspe)	1-39

Ganchos

PELOTARIS Bakaikoa vuelve de suplente en Promoción

El navarro Joanes Bakaikoa volverá a actuar en el Campeonato de Parejas de Promoción. El delantero de Etxarri Aranatz jugará en esta ocasión en lugar de Larrazabal, que terminó con las manos justas la semana pasada. Hace siete días Bakaikoa fue el sustituto de Arteaga, con mal de manos, y con Elizegi ganó 22-20 a Eguiguren V-Ruiz. Esta noche se enfrentará en el segundo partido de Zierbana con Eskiroz de zaguero contra Elordi-Garmendia.

Cartelera

RESULTADOS

Profesionales
Galarreta. Torneo Oriamendi. Zaldúa II-Larrañaga, 29; Goikoetxea V-Labaka, 40. Mirubia-Martirena, 40; Urrutia II-Aizpuru III, 37.

PARA HOY

Profesionales
Zeanuri (22.15) Urrutikoetxea-Imaz contra Ezkurdia-Galarza. Elordi-Garmendia contra Bakaikoa - Eskiroz.